

En *Temor y temblor*, Kierkegaard afirma: “Una interioridad que es inconmensurable con lo exterior, una interioridad que, vale notar, no es idéntica a la primera, sino a la nueva interioridad”<sup>1</sup>.

Hay pocos filósofos como Kierkegaard que han dedicado toda su vida a peregrinar por los laberintos de la interioridad humana, tratando de descifrar los misterios y la sacralidad de este santuario. Al sucumbir en este mundo interior, el filósofo danés descubre que el ser humano porta consigo lo eterno como un tesoro que siempre debe recordar; no es una eternidad pasada, como pensaban los griegos, sino un eterno que se hace presente cada vez que la conciencia se eleva a su segunda potencia con fuerza y determinación. Es una interioridad conquistada, y por lo mismo una “nueva interioridad” que exige al ser humano un compromiso consigo mismo y con Dios. Se trata de una transformación eterna con relación a Dios que se da solamente en la elección y en el encuentro del hombre con la verdad revelada que es para él.

Visto de esta manera, el hombre tiene la tarea de reconquistar lo eterno que porta en su corazón. Es un camino solitario en la cual sólo Dios es la guía, en este camino el ser humano tiene la tarea de elegirse uno a sí mismo, desde la libertad para poder conquistar y reconquistar su mundo interior, para poder siempre renovarse ante Dios. Sobre esto escribe Kierkegaard en varios de sus libros, así como en sus *Discursos edificantes*.

Este número de 2023 dedica la primera parte llamada *Textos y contextos* a la traducción de danés del discurso llamado *La confirmación en el hombre interior*, acompañado por algunos artículos inéditos que reflexionan en torno a este texto. La sección *Perspectivas kierkegaardianas* propone dos artículos que reflejan la lectura de Kierkegaard, uno con relación a Derrida, y el otro con relación a Nietzsche. Y, la tercera sección llamada *Reseñas y nuevas publicaciones* presenta un estudio complejo sobre los prólogos en la escritura de Kierkegaard, así como dos reseñas más una presentación de las novedades editoriales del año 2023.

---

<sup>1</sup> S. Kierkegaard, *La repetición. Temor y temblor*, Madrid: Trotta, 2019, p. 155.

*Estudios Kierkegaardianos* es una Revista de la Sociedad Iberoamericana de Estudios Kierkegaardianos. En 2023 se celebraron los 30 años de su fundación por el Dr. Luis Guerrero Martínez y la Dra. Leticia Valadez, una sociedad que fue creando una bella comunidad y que desde su fundación hasta la fecha se ha encargado de difundir el pensamiento de Søren Kierkegaard, a través de múltiples coloquios, congresos, simposios, publicaciones y traducciones. ¡Felicidades y muchos años más a esta comunidad kierkegaardiana de México!

¡Agradecemos a todos nuestros colaboradores y los invitamos a participar en nuestros futuros números!